

[Voir ce courriel dans un navigateur](#)



Syndicat des enseignantes et des enseignants du cégep Montmorency

Local D-1013 | tél. 450-975-6268



L'EXPRESSO

VOL 29 N° 10

23 janvier 2025

BONNE RENTRÉE!

Ce premier numéro de 2025 est l'occasion pour nous de vous adresser nos meilleurs vœux pour cette nouvelle année.

Nous souhaitons également souligner le départ de François, qui, après avoir été un membre précieux de notre équipe, va désormais poursuivre la lutte pour le climat au sein de TJC. Nous lui exprimons nos plus sincères remerciements pour son engagement et ses nombreuses contributions. Il nous manquera, mais nous lui souhaitons du succès dans cette nouvelle aventure.

Nous sommes heureuses et heureux d'accueillir Ève, qui se joint au comité exécutif et prendra en charge les dossiers laissés par François. Son expertise et son enthousiasme seront des atouts certains pour mener à bien nos projets.

Ensemble, continuons à avancer et à relever les défis de cette nouvelle session!

NON À L'AUSTÉRITÉ CAQUISTE!

Le SEECM a débuté la nouvelle année en écrivant au ministre des finances, monsieur Éric Girard, pour dénoncer les manœuvres d'austérité qui s'accumulent du côté du gouvernement du Québec.

[Vous trouverez la lettre ici.](#)

Il s'agit de la première action d'une campagne portée conjointement par la FNEEQ et par la Coalition Main rouge. Nous vous invitons

à vous mobiliser en portant dès maintenant le carré bleu, qui symbolise l'importance d'investir dans les services publics. Nous en avons au local syndical. Passez nous voir!



DOUBLE RETOUR SUR LA COMMISSION DES ÉTUDES

COMPTE-RENDU DE LA CÉ DU 11 DÉCEMBRE 2024

La Commission des études s'est réunie le 11 décembre dernier pour une dernière fois en 2024. D'emblée, les représentant·es du corps professoral espéraient enfin pouvoir obtenir des réponses à leurs questions concernant le guide de gestion des programmes à venir à la formation continue, ainsi que concernant le bilan de ce qui se fait en matière de formation à distance. Malheureusement, pour une deuxième réunion consécutive, personne de la formation continue n'était présent pour répondre à nos interrogations. À suivre, donc.

Suivant la lettre déposée à la commission des études de novembre par le Département de psychologie relativement à la vérification de l'identité des étudiantes portant le voile intégral lors des évaluations, la Direction des études a indiqué que le corps professoral devrait recevoir des balises claires d'ici le début de la prochaine session. La Direction des affaires étudiantes, ainsi que le Centre de prévention et d'intervention, sont présentement à pied d'œuvre sur le dossier.

Cette troisième réunion de l'année 2024-2025 fut également l'occasion de recommander au Conseil d'administration d'adopter les modifications annuelles aux plans de formation, ainsi que celles découlant de l'adoption de la nouvelle PIEA en février 2024.

Cette réunion devait également être l'occasion de recommander au Conseil d'administration la nouvelle offre de cours complémentaires pour 2025-2028. Des irrégularités et des iniquités ont toutefois été constatées, ce qui a mené à un report de l'adoption de la résolution à une rencontre ultérieure. Par ailleurs, les échanges se poursuivent concernant le projet de calendrier scolaire 2025-2026.

Concernant la question de l'intégrité intellectuelle, le comité relevant de la Commission des études qui y est consacré est venu présenter l'état de ses travaux. Des consultations de notre assemblée générale sur les orientations à prendre sont prévues cet hiver.

Enfin, les représentant·es du corps professoral ont dénoncé la publication de grilles de cheminement allongées sur le site web du Collège pour la tenue des *Portes ouvertes*, sans que celles-ci aient été approuvées en comité de programme. Rappelons que ce sont ces derniers qui ont la responsabilité d'élaborer les grilles, selon notre convention collective. Des démarches sont en cours pour corriger la situation.

COMPTE-RENDU DE LA CÉ DU 15 JANVIER 2025

La Commission des études s'est réunie le 15 janvier dernier pour sa première réunion de 2025. En suivi des dossiers des rencontres précédentes, la Formation continue a indiqué poursuivre dans sa volonté de créer un *Guide de gestion des programmes*, ainsi qu'un *Guide d'appel d'offre aux disciplines contributives* inspiré de ceux du régulier. La Direction des études a quant à elle annoncé avoir reçu de la part du Centre de prévention et d'intervention une première version de la procédure permettant l'identification des personnes portant le voile intégral. Elle s'est engagée à la présenter à la prochaine Commission des études en février. Elle devrait également proposer un processus concernant l'adoption des grilles de cheminement allongé.

Concernant l'adoption de la nouvelle offre de cours complémentaires, celle-ci a à nouveau été reportée à une prochaine rencontre. Nous souhaitons que les discussions se poursuivent concernant l'interprétation adéquate du terme « discipline », en cohérence avec les pratiques montmorenciennes et les autres ententes en vigueur.

Cette rencontre fut également l'occasion de recommander au Conseil d'administration d'adopter le projet de calendrier scolaire 2025-2026, ainsi que la nouvelle AEC en Techniques de gestion des ressources humaines.

Vous avez des questions ou aimeriez soulever certains enjeux, contactez votre représentant-e de secteur!

REPRÉSENTANT-ES DES ENSEIGNANT-ES PAR SECTEUR	
Pierre-Olivier Bois, formation générale	Line Gravel , secteur administration. et bureautique
Geneviève Bernier, sciences de la nature	Sylvain Labranche , informatique. et électronique
Marianne Forget, sciences humaines	Josianne Blouin , horticulture, muséologie, tourisme, TIM
Jean-Philippe Boudreau, arts et lettres	Dany Thibault , toute provenance
Erick Marquis, secteur santé	Amélie Therrien , toute provenance
François Pepin, secteur bâtiment	

MOIS DE L'HISTOIRE DES NOIR·ES



Le comité contre le racisme systémique est un comité syndical du SEECM qui a vu le jour au printemps dernier. Fier de son mandat, il s'est penché sur l'organisation d'un panel dans le cadre du Mois de l'Histoire des Noir·es. C'est ainsi que cinq profs enseignant dans cinq disciplines différentes viendront échanger sur l'influence de personnes noires issues de différentes communautés dans leur discipline respective d'enseignement. Iels en profiteront aussi pour imager l'insidieux du racisme systémique qui perdure dans le réseau collégial ; des exemples concrets vécus par nos membres jusqu'aux expériences d'allié·es feront ainsi aussi l'objet d'échanges.

Panélistes et animation :

- **Sophia Cérat : soins infirmiers**
- **Lionel Katshingu : mathématiques**
- **Nathanaël Pono : français et littérature**

- **Dominique Sauvé : physiothérapie**
- **Zabelle Victor : éducation physique**

Vous êtes donc solidairement invité·es à venir échanger avec le comité et son panel à la salle Claude Legault le mardi 25 février prochain entre 12 h et 14 h. C'est une date à mettre dès maintenant à votre calendrier, merci de nous confirmer votre [présence](#) !

Les membres du comité : Mathieu Burelle, Shannie Horth-Acciméus, Nadine Mongeon, Nathanaël Pono, Dominique Sauvé

MANIFESTATION 26 JANVIER, 13H30



À Montréal, la CSN et le CCMM-CSN invitent la population à se joindre à la manifestation au coin Av. McGill College & Rue Sherbrooke O, près de Roddick Gates.

TRAVAILLEUSES ET TRAVAILLEURS POUR LA JUSTICE CLIMATIQUE (TJC)



Le projet des États généraux de l'éducation pour la transition écologique se poursuit. Les différents comités de travail seront lancés dans les prochaines semaines; nous vous invitons à vous y inscrire.

D'autres campagnes pourraient aussi avoir besoin de vous: des assemblées de travailleur·ses sont en préparation dans les secteurs de l'aéronautique (avec le syndicat des travailleur·ses de Bombardier), de la foresterie (avec le syndicat des travailleur·ses de la scierie Louisiana-Pacific) et du gaz naturel (avec le syndicat des employé·es de bureau d'Énergir). Autant d'occasions pour réfléchir à ce qu'implique une transition juste pour ces travailleur·ses, afin qu'ils et elles puissent élaborer des plans de mobilisation qui leur permettront de lutter pour un avenir qui soit à la fois égalitaire et régénératrice.

Autre opportunité d'implication: une manifestation se prépare pour le Jour de la Terre, cette fois-ci en collaboration avec les syndicats du transport collectif. Rappelons que tous les syndicats de la STM seront en négociation et que la CAQ a déjà annoncé son intention de couper les dépenses en [recourant à la sous-traitance](#) pour s'attaquer aux conditions de travail, ce qui aura nécessairement des

incidences sur la qualité du service. Alors que Los Angeles brûle, nous devons redoubler nos efforts dans la lutte pour la justice climatique; couper les investissements dans le transport collectif est bien la dernière chose à laquelle nous devrions penser.

Finalement, TJC a annoncé la création d'un comité de planification des finances, lequel aura pour mandat d'étudier des perspectives financement pour l'organisation.

[Impliquez-vous!](#)

DATES DES ASSEMBLÉES GÉNÉRALES 2024-2025 (UN REPAS EST SERVI DÈS 11H40)

- 4 février, au B-1372/1377
- 11 mars, au B-1372/1377

- 15 avril, au B-1372/1377
- 29 mai, au B-1372/1377

PROCHAINES RENCONTRES DES COMITÉS SYNDICAUX Bienvenue à tous et à toutes!

À venir

AUTRES DATES IMPORTANTES

28 janvier: Conseil d'administration

28 janvier: Accueil des nouvelles et des nouveaux (A-1238)

30 janvier: CRT

3 février: Rencontre avec les coordinations départementales (D-2134)

12 février : Commission des études

29 mai: Party syndical

N'hésitez pas nous transmettre vos suggestions et commentaires à syndens@cmontmorency.qc.ca.

Avis de confidentialité : Le présent message, ainsi que tout fichier qui y est joint, est envoyé à l'intention exclusive de son destinataire ou du mandataire chargé de le lui transmettre; il est de nature confidentielle. Si le lecteur du présent message n'est pas le destinataire prévu, il est prié de noter qu'il ne doit ni divulguer, ni distribuer, ni copier ce message et tout fichier qui y est joint, ni s'en servir à quelque fin que ce soit. Merci d'en aviser l'expéditeur par courriel et de supprimer ce message ainsi que tout fichier joint.